

Don du Sang : un engagement concret



Lors du tournoi des Petits As, un espace citoyen est dédié aux dons de sang et de plasma. Ce stand permet à de nombreux visiteurs de se sensibiliser à l'importance de ces gestes solidaires, essentiels pour la santé publique.

Le don du sang permet de fournir des produits sanguins indispensables pour les patients en urgence ou atteints de maladies graves. Mais il existe un autre geste : le don de plasma.

En France, la collecte de plasma reste insuffisante pour couvrir les besoins du pays. L'Établissement français du sang (EFS) collecte du plasma qui est ensuite fractionné par le Laboratoire français du fractionnement et des biotechnologies (LFB) pour produire des médicaments dérivés du sang.

Aujourd'hui, plus de 65 % du plasma nécessaire à la production de médicaments en France est importé, notamment des États-Unis, où le don est rémunéré. Cela signifie que la France dépend fortement de l'étranger pour ces traitements qui sont essentiels. Les autorités cherchent à corriger cette situation afin de devenir autonomes dans la production de ces médicaments.

Sur le stand, les bénévoles sensibilisent et encouragent les jeunes à s'informer :

- Sur les critères pour donner son sang ou son plasma
- Sur la différence entre donner du sang et du plasma
- Sur la finalité de ces dons : sauver des vies et produire des médicaments

Ce stand a un double enjeu : celui de la solidarité et de l'engagement pour la santé de tous.

Les élèves de 1^{ère} STMG du lycée Pradeau-La Sède se mobilisent pour l'association EPILEPSIE FRANCE

Les élèves réalisent une action solidaire aux Petits As afin de sensibiliser un large public sur la maladie. Vous pourrez obtenir des informations sur cette association et la maladie sur le stand de l'ensemble scolaire Pradeau-La Sède durant la période de l'événement des Petits As.

Une tombola est en cours. Les tickets sont en vente par les élèves dans le village des Petits As jusqu'au samedi 31 janvier 2026. Le tirage au sort aura lieu aux Petits As samedi 31 janvier à 18h sur le stand du lycée Pradeau la Sède.

De nombreux lots à gagner !

RDV samedi 31 janvier à 18h sur le stand du lycée.

Merci à vous !



Notre Partenaire



Ensemble Scolaire Pradeau-La Sède



Pipelette est réalisée par les 1^{ères} STMG de Pradeau-La Sède



N°2

Pipelette
La Gazette des Petits As

24 janvier 2026

Le hall fait peau neuve



Au-delà des matchs de tennis, le tournoi des Petits As se distingue aussi par son ambiance et ses activités. Chaque année, les organisateurs accordent une attention particulière à la décoration des lieux et aux activités proposées, afin de faire du tournoi une expérience agréable pour tous les visiteurs.

Cette année, le hall a été totalement repensé par Joël l'architecte des Petits As. Un nouvel agencement plus aéré accueille le public avec de nouvelles couleurs en gris et rouge et un nouveau mobilier.

On y retrouve des espaces ludiques pour les jeunes et moins jeunes, des stands interactifs, des animations sportives ou éducatives, ainsi que des zones de détente et de restauration. Ces activités sont pensées pour offrir des moments de pause et de convivialité entre les matchs, notamment pour les familles.

Ainsi, les Petits As sont certes un tournoi de tennis international pour jeunes joueurs, mais aussi un événement culturel et festif pour petits et grands.



BBClown & Clownette

Cela fait 30 ans que BBClown et Clownette sont maquilleurs professionnels. Ils participent aux Petit As chaque année et sont très attendus.

Très appréciés de tous, les enfants et les adultes les surnomment « Les maquilleurs fous ».

Clownette et BBClown pratiquent plusieurs métiers : artiste, technicien, maquilleur et metteur en scène.

Le maquillage est offert et chacun peut venir quand il le souhaite.

Ils vous attendent nombreux !!



Shams El Ouhichi

Après sa victoire contre le jeune ESCAMILA, Shams a accordé une interview à la web radio du Lycée Saint-Pierre Pradeau-La Sède.

Ce joueur de 13 ans, issu du club Driziat-Miremont, participe pour la première fois au tournoi des Petits As. Grâce à sa victoire lors de son troisième match, il est qualifié pour la suite du tournoi.

Ce jeune joueur a déjà participé à de nombreuses compétitions nationales et internationales, ce qui lui a permis d'être classé 5/6.

Ses parents lui ont transmis la passion du tennis et Shams souhaite faire de cette passion, son métier. Il fournit les efforts nécessaires en s'entraînant 16h par semaine. Il suit sa scolarité le matin et s'entraîne tous les après-midis.

Nous lui souhaitons un beau parcours dans ce tournoi ainsi qu'un bel avenir dans le tennis jusqu'à la réalisation de son rêve : participer au tournoi de Wimbledon.



Ulysse D'Amiens

L'équipe de la web radio du lycée Saint Pierre a également interviewé cet autre joueur gagnant de la journée.

Ulysse D'Amien a commencé le tennis à l'âge de 4 ans. Son père et son frère pratiquent le tennis, ce qui l'a plongé très tôt dans ce sport.

Il souhaite devenir joueur professionnel et rêve de participer au tournoi de Roland-Garros. Son idole est Alcaraz !

Il est classé 5/6 grâce à son travail assidu et son investissement. Ses semaines types : lever 7h, école de 8h30 à 12h, puis il part à l'entraînement l'après-midi.

Au fil des matchs, il a appris à gérer la pression en travaillant sur sa respiration. Son rituel d'avant match consiste à penser à ses objectifs et rester détendu. Nous lui souhaitons une belle réussite dans ce tournoi et pour son avenir.



Sécurité !

La sécurité est un élément indispensable lors des grands événements, où un grand nombre de personnes sont réunies au même endroit. Prévenir les accidents, guider le public et savoir réagir rapidement en cas de problème sont des enjeux majeurs. C'est dans ce contexte qu'interviennent les élèves du BTS MOS (Management opérationnel de la sécurité).

À l'occasion de cet événement, Piplette a rencontré Ronan Délas, élève en première année de BTS MOS du campus Saint-Pierre. À travers son témoignage, il explique le rôle essentiel de l'organisation de la sécurité sur des sites accueillant du public.



Sur un site comme un parc d'exposition, le chef d'équipe occupe une place centrale. Il ne travaille pas seul : son rôle consiste à gérer et coordonner les agents de sécurité présents sur le site. Cette organisation permet d'assurer une présence efficace et adaptée aux besoins de l'événement.

Le chef d'équipe prépare également les emplois du temps. Il décide des agents qui travaillent, de leur poste et des lieux où ils sont affectés. Pour cela, une bonne connaissance du site est indispensable. Le plan du parc d'exposition permet de repérer les zones importantes, comme les entrées, les sorties, les zones très fréquentées ou encore les espaces réservés aux exposants.

Dans le domaine de la sécurité, deux notions importantes sont à distinguer.

La sécurité concerne la prévention des risques, comme éviter les chutes, gérer les flux de personnes ou prévenir les incidents techniques.

La sûreté, quant à elle, est liée aux menaces humaines, telles que les comportements dangereux ou les intrusions interdites. Les agents doivent être attentifs afin de protéger à la fois le public et le site.

À travers son expérience de terrain, évoquée lors de l'interview, Ronan Délas explique combien ces situations concrètes lui ont permis de mieux appréhender la réalité du métier. Le travail en équipe, l'adaptation aux imprévus et la participation à l'organisation de la sécurité lors d'un événement se révèlent particulièrement enrichissants. Ces expériences donnent du sens aux apprentissages et illustrent le travail mené au Campus Saint-Pierre à Tarbes pour préparer les élèves aux réalités du terrain.

LILI POPI et RIKIKI : un duo au service de la Joie



LILI POPI et RIKIKI forment un couple de clowns passionnés. RIKIKI participe au tournoi des Petit As depuis 1986 et exerce le métier de clown depuis maintenant 35 ans. De son côté LILI POPI est arrivée au tournoi des Petit AS en 2010 et cela fait 17 ans qu'elle y participe.

Présents aux petit As, LILI et RIKIKI animent les allées en faisant rire petits et grands. RIKIKI se déguise pour l'occasion et captive le jeune public grâce à son énergie et à son humour, tandis que LILI POPI impressionne les spectateurs en montrant tout son talent, notamment à travers des sculptures de ballons et des numéros pleins de fantaisie.

Leur objectif est simple : faire véhiculer la joie et la bonne humeur à travers leurs spectacles. Grâce à leur complicité et leur passion, ils offrent au public un moment de bonheur et de rire lors des différentes représentations qui ont lieu tous les jours à 11h, 14h30 et 17h30.